

8 de marzo de 2012 - Comunicados de prensa

## Presidente del BID rinde homenaje a las mujeres en el Día Internacional de la Mujer

En este Día Internacional de la Mujer, quiero reconocer los esfuerzos de las mujeres de América Latina y el Caribe y celebrar sus avances en el ejercicio de sus derechos económicos, civiles y políticos. Las mujeres están impulsando el reciente crecimiento económico en la región. Y a su vez, la mayor seguridad financiera de las mujeres está generando beneficios directos en el bienestar de la sociedad, lo que se traduce en una menor pobreza y desigualdad.

Las [mujeres](#) han logrado avances significativos en la inserción laboral, y en el acceso a la educación y la salud en las últimas décadas, superando incluso a los hombres en muchos aspectos. Las niñas de hoy son más propensas que los niños a estar matriculadas en la enseñanza secundaria y terciaria, y tienen mayor probabilidad de completar estos niveles educativos. Más de 70 millones de mujeres han entrado a la fuerza laboral en la región desde 1980, marcando un crecimiento sin precedentes en la participación femenina en el mercado de trabajo.

La creciente participación de las mujeres en el área económica también se refleja en la esfera política. En la actualidad, cinco países de la región están dirigidos por mujeres jefas de estado. La Presidenta Cristina Fernández de Kirchner en Argentina, la Presidenta Dilma Rouseff en Brasil, la Presidenta Laura Chinchilla en Costa Rica, la Primer Ministra Kamla Persad-Bissessar en Trinidad y Tobago y la recientemente electa Primer Ministra Portia Simpson Miller en Jamaica. La proporción de escaños parlamentarios ocupados por mujeres en la región es de casi el 24 por ciento, la más alta del mundo.

Todos estos son logros positivos, de los cuales las mujeres en nuestra región pueden estar orgullosas. Pero a medida que la brecha de la paridad de género se cierra, surgen nuevos retos, en particular, la demanda insatisfecha por servicios de cuidado de los hijos de las mujeres que están tratando de equilibrar su vida en el trabajo y en la casa.

El trabajo del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) se orienta a enfrentar estos nuevos desafíos.

Hace un año el Banco aprobó el Plan de Acción de Género en Operaciones 2011-2012, que apoya la implementación de la [Política sobre Igualdad de Género](#), comprometiéndose con más de 160 actividades específicas que se materializan en inversión directa, asistencia técnica y desarrollo de conocimiento y capacidad para la integración de una perspectiva de género en las estrategias y proyectos del Banco.

Un año después de la inauguración del innovador proyecto [Ciudad Mujer](#) en El Salvador, casi 29.000 mujeres han accedido a servicios esenciales en salud, atención y prevención de la violencia de género, desarrollo empresarial y educación comunitaria sobre los derechos de las mujeres, así como a servicios de cuidado para los hijos de las madres participantes, a



---

### Más información

Andrew Morrison  
Jefe de la Unidad de Género y Diversidad  
del BID

[amorrison@iadb.org](mailto:amorrison@iadb.org)

Gabriela Vega  
Especialista Senior de la Unidad de  
Género y Diversidad del BID  
[gabrielave@iadb.org](mailto:gabrielave@iadb.org)

---

### Tema

[Género y diversidad](#)

---

### Enlace

[Política Operativa sobre Igualdad  
de Género en el Desarrollo](#)

---

### Artículo

[Ciudad Mujer: Esperanza para  
mujeres salvadoreñas](#)

---

### Contacto de prensa

Hiroko Miyakawa  
[hirokom@iadb.org](mailto:hirokom@iadb.org)  
(202) 623-2652

través de centros de atención integral ubicados estratégicamente en el país. Con el apoyo del BID, se pondrá en operación cinco nuevos centros financiados con un préstamo de US\$20 millones.

El Banco también está apoyando al Programa de Apoyo a la Modernización del Sistema de Administración de Justicia de Perú, una operación por US\$26 millones de dólares. Entre otras acciones, el proyecto realizará campañas para informar a las mujeres sobre sus derechos y el funcionamiento de los servicios de justicia. Asimismo capacitará a jueces en la atención de la resolución de conflictos en materia de familia, incluyendo violencia doméstica y la ejecución efectiva de sentencias en casos de pensión alimenticia.

Con iniciativas como estas, el BID continuará fortaleciendo el compromiso de sus países miembros en América Latina y el Caribe de promover la igualdad de género y el empoderamiento de la mujer.

8 de marzo de 2012 - Comunicados de prensa

## [Universidad ecuatoriana ampliará acceso a educación superior para jóvenes de bajos ingresos, con apoyo del BID](#)

### **Préstamo de US\$15 millones financiará expansión de edificios, compra de equipos, creación de fondo de préstamos estudiantiles**

La Universidad Politécnica Salesiana de [Ecuador](#) (UPS) recibirá un préstamo de US\$15 millones del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) para su proyecto de expansión, incluyendo la construcción de nuevos edificios, la compra de equipos y la creación de un fondo para préstamos estudiantiles.

El préstamo del BID ayudará a financiar mitad del coste total del plan de expansión de la UPS, una institución católica dedicada a la inclusión social. La universidad ampliará el alcance de sus servicios de alta calidad a precios asequibles para 5.000 [estudiantes](#) adicionales en los próximos tres años. Alrededor de 85 por ciento de los nuevos alumnos recibirán importantes descuentos en sus matrículas.

En la actualidad, la [UPS](#) educa en sus sedes de Cuenca, Guayaquil y Quito a unos 18.000 estudiantes, la mayoría de ellos de familias de ingresos medios o bajos ingresos y de comunidades indígenas.

“El proyecto permitirá a la UPS contar con mejor infraestructura y equipos para mejorar la calidad de sus servicios, beneficiando a estudiantes de bajos ingresos que no pueden acceder a universidades públicas debido a la feroz competencia”, dijo Peter Stevenson, jefe del equipo del proyecto del [Departamento de Financiamiento Estructurado y Corporativo](#) del BID.

Además, la UPS creará un fondo para préstamos estudiantiles de US\$2 millones que otorgará financiamiento en condiciones más favorables que los disponibles en el mercado ecuatoriano. Las matrículas para sus estudiantes actuales y los 5.000 alumnos adicionales costarán alrededor de la mitad de los costos de estudiar en otras universidades privadas en Ecuador.

Se espera que el proyecto atraiga a inversionistas de impacto social en calidad de prestamistas B, movilizados por el BID bajo su programa de



#### **Más información**

---

Peter Stevenson  
Jefe del Equipo del Proyecto del BID  
[peters@iadb.org](mailto:peters@iadb.org)

#### **Acerca del BID**

---

[Ecuador y el BID](#)  
[Departamento de Financiamiento Estructurado y Corporativo](#)

#### **Información del Proyecto**

---

[Universidad Politecnica Salesiana](#)  
[UPS](#)

#### **Tema**

---

[Educación](#)

#### **Enlace**

---

[Universidad Politécnica Salesiana](#)

#### **Contacto de prensa**

---

Romina Tan Nicaretta  
[rominan@iadb.org](mailto:rominan@iadb.org)  
(202) 623-1555

préstamos sindicados.

## Acerca de SCF

**El Departamento de Financiamiento Estructurado y Corporativo del BID gestiona todas las operaciones sin garantía soberana para proyectos a gran escala, así como los vinculados a empresas privadas e instituciones financieras. A través de su programa de préstamos sindicados, SCF atrae recursos de terceros mediante la asociación con bancos comerciales, inversionistas institucionales, co-garantes y otros co-financiadores de proyectos con alto impacto de desarrollo.**

8 de marzo de 2012 - Comunicados de prensa

### [Informe: remesas a América Latina y el Caribe crecieron a US\\$ 61.000 millones en 2011](#)

#### **Análisis anual del FOMIN nota aumento de 6% en envíos de dinero de emigrados**

Emigrados de América Latina y el Caribe enviaron unos US\$61.000 millones a sus países de origen el año pasado, 6 por ciento más que los US\$57.600 millones remitidos en el 2010, según un [informe](#) divulgado hoy por el Fondo Multilateral de Inversiones (FOMIN) del Banco Interamericano de Desarrollo.

El aumento del año pasado confirmó la tendencia ascendente de estas transferencias iniciada a mediados del 2010, luego de la fuerte caída registrada en el 2009 a consecuencia de la crisis económica global. En el 2011, casi todos los países de esta región recibieron un mayor volumen de remesas medidas en dólares que el año previo.

“Para el mercado de remesas de América Latina y el Caribe, el 2011 fue un año de renovado crecimiento luego del período 2008-2010, a pesar de la persistente incertidumbre económica en Europa”, señaló el informe. Para el 2012, el FOMIN anticipa que las remesas a esta región crecerán a una tasa similar a la del año pasado.

La mayoría del dinero provino de tradicionales destinos de migrantes latinoamericanos y caribeños como Estados Unidos y España. En Estados Unidos, fuente de casi tres cuartas partes de las remesas recibidas en esta región, los trabajadores extranjeros hallaron mejores niveles de empleo y remuneración durante el 2011. Como consecuencia, realizaron más transferencias por mayores montos.

Las perspectivas inciertas en Europa resultaron en una reducción en las remesas a América Latina desde ese continente durante el último trimestre del 2011. En España la población de migrantes se redujo en casi 2 por ciento por la partida de trabajadores extranjeros, en particular obreros de la construcción.

Brasil fue el único país latinoamericano en registrar una caída en las remesas en el 2011. Medidas en términos nominales, se redujeron 5 por ciento a unos US\$2.000 millones.

En contraste, Brasil tuvo un fuerte crecimiento de las transferencias de migrantes, los envíos que suelen realizar los trabajadores extranjeros cuando deciden retornar a sus países de origen. El año pasado aumentaron

#### Enlaces

[FOMIN](#)

#### Publicación

[Descargue Informe Remesas 2011](#)

#### Contacto de prensa

Peter Bate  
[peterb@iadb.org](mailto:peterb@iadb.org)  
(202) 623-2609

51 por ciento a casi US\$2.100 millones.

Esta tendencia llevó al FOMIN a adoptar una definición más limitada de remesas para el caso de Brasil, considerando sólo el dinero enviado por emigrados que se afincan en el extranjero, a diferencia de las transferencias de migrantes o los envíos de trabajadores temporarios.

Las fluctuaciones cambiarias y la inflación también afectaron el valor del dinero enviado por los emigrados. El año pasado México recibió unos US\$22.700 millones, que ajustados por inflación y tipo de cambio valieron 17,5 por ciento más en moneda local. A diferencia, las remesas a Brasil, expresadas en reales, valieron 15 por ciento menos.

Las remesas siguen siendo una fuente de ingresos clave para muchos países de la región. En algunos países más pequeños y pobres, superan con creces a la ayuda externa y la inversión extranjera directa neta.

“La importancia de estos flujos reside en el papel vital que juegan para millones de familias receptoras que dependen de las remesas para sus necesidades básicas, incluso en países con mayores niveles de ingresos”, señaló el informe. “Sin esta fuente de ingresos que reciben periódicamente estas familias de parientes en el exterior, muchos hogares caerían bajo la línea de pobreza”.

En años recientes, a medida que algunas economías han mejorado, las remesas se han convertido en una porción más reducida del producto interno bruto. Sin embargo, en varios países de la región representan más de 10 por ciento del PIB. En el caso de Haití, que el año pasado recibió casi US\$ 2.100 millones, representaron más de una cuarta parte del ingreso nacional.

## **El FOMIN y las remesas**

El [Fondo Multilateral de Inversiones](#) comenzó a estudiar las remesas en el 2000 para medir su verdadero volumen y su impacto en América Latina y el Caribe. Su labor ha promovido la competencia entre proveedores de servicios de transferencias de dinero, que condujo a grandes reducciones en los costos de estas operaciones para los emigrados y sus familias. Los proyectos del FOMIN también apuntan a apalancar las remesas para ampliar el acceso de las familias receptoras a servicios financieros formales como cuentas de ahorro, seguros o créditos hipotecarios.

13 de marzo de 2012 - Comunicados de prensa

## **[BID apoya sostenibilidad fiscal y adaptación al cambio climático en El Salvador](#)**

**Préstamo por US\$ 200 millones ayudará al gobierno salvadoreño a fortalecer instituciones clave y la gestión tributaria**

Con el fin de ayudar a [El Salvador](#) a fortalecer sus finanzas públicas para enfrentar los desafíos de la adaptación al [cambio climático](#), el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) aprobó un préstamo por US\$200 millones.

Con este financiamiento el BID acompañará al gobierno salvadoreño en sus esfuerzos por aumentar su recaudación fiscal, revisar las leyes tributarias e



[Más información](#)

implementar una herramienta informática que facilite la presentación y pago de las declaraciones de impuesto sobre la renta.

“Al apoyar a El Salvador a mejorar su [sostenibilidad fiscal](#), agilizar y transparentar los procesos e incrementar sus recursos estamos garantizando que puedan hacerle frente a los problemas sociales y ambientales”, dijo José Larios, jefe del equipo de proyecto de la División de Gestión Fiscal y Municipal.

Además, el BID acompañará técnicamente a la Dirección de Cambio Climático y Asuntos Estratégicos en el Ministerio de Ambiente y Recursos Naturales, la Dirección de Adaptación al Cambio Climático y Gestión Estratégica del Riesgo en el Ministerio de Obras Públicas, Transporte, Vivienda y Desarrollo Urbano y al Ministerio de Agricultura y Ganadería.

Para Hilen Meirovich, jefa de equipo del proyecto de la División de Cambio Climático y Sostenibilidad del BID, al apoyar la institucionalización de estos organismos, el gobierno salvadoreño estará en mejor posición para enfrentar los desafíos que con mayor frecuencia e intensidad están impactando a la agricultura y la infraestructura, dos de los sectores más afectados cuando el país padece desastres naturales.

Ambos jefes de equipo explicaron que para la planificación y puesta en marcha de este proyecto, el BID unificó el trabajo de ambas divisiones para apoyar de una forma integral a El Salvador.

**El préstamo del BID fue otorgado a un plazo de amortización de 20 años, incluido un período de gracia de 5 años. La tasa de interés será variable basada en la LIBOR.**

14 de marzo de 2012 - Anuncios

## [BID, Montevideo convocan seminario sobre sostenibilidad en ciudades emergentes](#)

**Alcaldes y urbanistas de Europa y las Américas debatirán crecimiento, calidad de vida y adaptación al cambio climático en ciudades de tamaño intermedio**

La Intendencia de Montevideo y el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) llevarán a cabo el seminario [“Iniciativa Ciudades Emergentes y Sostenibles: Del Diagnóstico a la Acción,”](#) el **martes, 20 de marzo.**

El evento se iniciará a las 10:00 a.m. en el Salón Azul de la Intendencia con presentaciones magistrales del presidente del BID, Luis Alberto Moreno, y Ana Olivera, Intendenta de Montevideo.

Moreno explicará los objetivos y la metodología de la Iniciativa Ciudades Emergentes y Sostenibles del BID, lanzada el año pasado en Calgary, Canadá. También dará ejemplos de soluciones específicas que el BID está apoyando en las cinco ciudades piloto de la iniciativa, en temas como la conectividad digital, el transporte público, la gestión de residuos sólidos, la recuperación de un centro histórico, y el mejoramiento integral de barrios marginales.

La Intendenta Olivera ofrecerá reflexiones sobre la experiencia de su ciudad como una de las cinco elegidas para la etapa piloto de la iniciativa. Los alcaldes de las otras cuatro (Puerto España, Trinidad y Tobago; Santa

Hilen Meirovich  
Jefa del equipo del proyecto del BID  
División de Cambio Climático y  
Sostenibilidad  
[hilenm@iadb.org](mailto:hilenm@iadb.org)

José Larios  
Jefe del equipo del proyecto del BID  
División de Gestión Fiscal y Municipal  
[josel@iadb.org](mailto:josel@iadb.org)

---

### Acerca del BID

[El Salvador y el BID](#)

---

### Temas

[Cambio Climático](#)

[Gobierno](#)

---

### Contacto de prensa

**Luisa Fernanda Rodríguez Quiroa**  
[luisarod@iadb.org](mailto:luisarod@iadb.org)  
**(202) 623-3524**

---



---

### Contacto de prensa

Paul Constance  
[paulc@iadb.org](mailto:paulc@iadb.org)  
(202) 623-2572

---

### Evento

[Seminario de Ciudades Emergentes Sostenibles: Del diagnóstico a la acción](#)

20-mar-2012. Montevideo, Uruguay

Ana, El Salvador; Trujillo, Peru; y Goiania, Brasil) también participarán en el evento.

El periodista uruguayo Aldo Silva moderará un panel sobre las lecciones aprendidas por estas cinco ciudades durante la implementación inicial de la iniciativa.

Las sesiones de la tarde serán abiertas por Santiago Levy, vice-presidente de Sectores del BID, y expertos de la institución moderarán paneles sobre “Cambio Climático y Ciudades ,” en las que expondrán representantes de las ciudades de Bilbao (España), Viena (Austria), Puebla (México) y Rosario (Argentina), además de destacados expertos de la UNESCO y el Instituto Santa Fé en Estados Unidos.

**El evento será abierto a la cobertura de los medios de comunicación y habrá oportunidades para realizar entrevistas individuales con algunos de los panelistas.**

---

**ENCUÉNTRENOS EN:**

Facebook: Sea un fan del BID y sus iniciativas [www.iadb.org/facebook](http://www.iadb.org/facebook)

Twitter: Sigue las actividades del BID en [www.iadb.org/twitter/](http://www.iadb.org/twitter/)

Youtube: Vea y comparte los videos del BID [www.iadb.org/youtube](http://www.iadb.org/youtube)

---

Entérese de lo más reciente en la portada del sitio Web del BID en [www.iadb.org](http://www.iadb.org) o en su versión para celular en [www.iadb.mobi](http://www.iadb.mobi) -- Este correo electrónico ha sido enviado automáticamente. Por favor no responder al mensaje.